
时间一往无前。
在年终岁尾这一时间节点，回头看。
这一年，《区域新闻》版刊发的一篇篇来自各盟市各行各业的

鲜活报道里，有一个个陌生而亲切的新闻主人公，他们奋斗、追
梦，他们担当、守护，他们团结、奉献，他们撸起袖子、甩开膀子、迈
开步子，朝着更光明的前景奋楫，迎着更红火的日子奔跑……

他们是你，是我，是千千万万的内蒙古人。
从他们身上，可以看到一年来，全区各族干部群众奋力建设

亮丽内蒙古、共圆伟大中国梦的生动图景。
走过硕果累累的2022年，迎来充满希望的2023年。
今天，我们特别邀请了部分新闻主人公，让他们聊一聊收获

的今年、期待的明年。
时代的华章，在接续奋斗里书写。新征程，召唤新的进发。
向新出发，你准备好了吗？

致读者

阿拉善盟
阿右旗巴丹吉林镇额肯呼都格嘎查党支部书记吴民瑞：
一年来，我们嘎查大力发展“大漠人家”农家乐和旅游观光村项目，

并不断丰富完善旅游驿站、采摘园等城郊休闲旅游建设，使旅游服务业
蓬勃发展，如今，嘎查已建成集旅游、休闲、观光于一体的现代化新农
村，实现嘎查集体经济和农牧民收入双提升，成为了远近闻名的致富
村。今后，我们嘎查将进一步做大做强嘎查休闲旅游产业品牌，让农牧
民的生活更加富裕。 （本报记者 刘宏章）

乌海市
乌海市绿农永胜农民专业合作社负责人郭永胜：
2022年是个丰收年。我们合作社共有温室大棚130多栋，入会社员

100户，种植的葡萄、草莓、西甜瓜、西红柿等蔬菜水果热销乌海及周边，
年销售额300多万元。现在温室大棚里又种上了羊肚菌。党的二十大报
告指出发展乡村特色产业，拓宽农民增收致富渠道。作为一名党员、一名
特色种植产业带头人，我深感责任重大、使命光荣。新的一年，我将继续
带领村民们发展设施农业，教给他们先进的种植技术和成熟的种植经验，
壮大合作社品牌，让大家一起走向致富路。 （本报记者 郝飚）

鄂尔多斯市
鄂尔多斯海关监管一科副科长张丽：
过去的一年，鄂尔多斯海关为企业送政策、优服务、惠企助农促发展，守

住了监管底线，维护了国门安全。4月，开展了国门生物安全系列宣传活动；
5月，推进“互联网+海关”一体化办事平台；8月，当好“政策指导员”，走进
AEO企业，指导企业享受政策红利；9月，优化查验措施，解决辖区企业查验
周期长难题；10月，精准指导，助力辖区新能源企业锂电池走出国门；11月，
专业指导，保障近年来自治区首批进口种猪安全“出窝”……

新的一年，我将继续立足海关职能，履职尽责，为全面建设社会主义
现代化国家贡献一份力量。 （本报记者 郝雪莲）

二连浩特市
二连海关公路监管二科科长杨泽：
2022年是跨境电商在二连浩特口岸生根发芽的一年。二连浩特市跨

境电子商务产业园于10月23日正式启动运营。截至目前，二连海关累计
验放跨境电商24384 票，金额243万元。2023年，我们将对业务流程进行
再梳理再优化。积极支持跨境电商企业拓展新渠道新业务，协助企业开展
跨境电商B2B出口业务，拓展跨境电商全类别业务。鼓励企业“走出去”，
助力企业开拓国际新市场，提前布局俄罗斯电商市场，探索开辟二连浩特
至俄罗斯、白俄罗斯等国家地区的运输路线建设，助力二连浩特口岸跨境
电商迈上新台阶。 （本报记者 巴依斯古楞 通讯员 梁晓红）

赤峰市
赤峰市文化和旅游局党组书记、局长黄河：
今年，赤峰市文旅局以六项重点工程为引领，实施精品文艺创作工

程、公共文化服务水平提升工程、实施“百亿级”文旅产业打造工程等，全
力推动文旅产业发展。目前，我们已经成功创建国家3A级景区3个、全
国乡村旅游重点村 2个、自治区级乡村旅游重点村4个，新华步行街成
功入选第一批自治区级夜间文化和旅游消费集聚区。通过实施文旅市
场复苏工程，出台提振文旅市场优惠政策5个，“两会两节”文旅品牌矩
阵基本建立，文旅节庆赛事拉动消费成效明显。2023年，我们将围绕自
治区“四带四圈”文旅发展布局的功能要求，编制一批文旅规划、推进一
批重大文旅项目、打造一批文旅融合品牌、实施一批专项工程，推动全市
文化和旅游高质量发展。 （本报记者 王塔娜）

通辽市
内蒙古通辽职业学院护理系教师昝月桃：
在这一年里，我们以赛促教、以赛促学，辅导的2名学生代表自治区参加

全国高职护理技能大赛荣获团体二等奖，为“双高”建设增添国家级标志性成
果。个人代表通辽市参加内蒙古自治区第一届职业技能大赛养老项目获得
金奖。响应战“疫”号召，力所能及承担了疫情防控志愿服务工作。我在每一
次课堂中都尝试做一点教学改革，推进教学创新。党的二十大报告提到要办
好人民满意的教育，明年，我将继续以学生为中心，尝试新的教学改革，利用
虚拟仿真实训设备完善课堂教学，将现代信息技术切实融入教学，实现实践
操作和虚拟仿真充分融合。 （本报记者 薛一群 实习生 晶晶）

巴彦淖尔市
巴彦淖尔市临河区居民范女士：
今年入冬的时候家里温度不够，听物业群里说拨打12345政务服务便民热线可以解决问题，我就试着拨打，第二天工作人

员就到我家里来,帮我解决了问题！在这里想给12345便民热心的工作人员点个赞，他们的服务非常好。我自己也是干服务行
业的，尤其今年新冠疫情反复暴发，对我们的工作有不小的影响，但是在大家的努力下，也顺利地完成了本年度工作任务。希
望新的一年里，12345便民热线不断提升，真正将‘好事办好，实事办实’，愿我们服务行业所有人，新的一年里跨上新的台
阶，收获新的成就！ （本报记者 图古斯毕力格）

呼和浩特市
呼和浩特市供排水服务中心主任程建福：

“苦、脏、累、险、毒、臭”这六个字是我们一线住建供排水人工作的生动写照。在守护着这座城市千家万户的供排水安全的同时，2022
年，我们组织编制呼和浩特市“十四五”城市供水、雨水、排水规划；完成了雨季汛期发现的64处积水点改造；自查雨污水管网混接错接；
完成呼和浩特市海绵城市建设示范城市项目内涝积水点改造工程。新的一年，我们将积极推进呼和浩特市城区积水点监控设施项目竣
工验收；协助、督促市本级、市四区及开发区各相关单位完成各个供排水管网及设施建设任务，确保安全度汛。 （本报记者 刘洋）

呼伦贝尔市
呼伦贝尔市林长制办公室副主任孙成友：
2022年，圆满完成了全市林长制各项工作任务。成功争创自治区级

创建森林碳汇价值实现试点和林草湿碳汇工作试点，有效夯实了经济发
展低碳化基础。林草资源存量与增量不断提高，森林面积、蓄积双增长，
草原综合植被盖度居全区第一。林长制工作常态化，国有林场“两长一
员”、嘎查村“一长两员”林草资源保护责任体系建立健全。通过深化改
革，持续激发内生动力和发展活力，林草事业发展进入了崭新阶段。新的
一年，我们将努力描绘呼伦贝尔绿色底色，助力经济社会高质量发展，向
着人与自然和谐共生的现代化发展目标不断进发。（本报记者 李玉琢）

包头市
上海交通大学内蒙古研究院副院长、上海交通大学包头材料研究院副院长

杨剑英：
今年，上海交通大学包头材料研究院荣获“自治区企业科技特派员工作站”

“自治区中小企业公共服务示范平台”“自治区专业化技术研发与中试公共服务平
台”；组织多领域专家团队参与“揭榜挂帅”重大科技项目；博士后工作站企业分站突
破性引入博士后进站工作，同时组织包头数家企业联合培养专业学位硕士，构建
人才培养新格局；现有项目不断壮大，新生产线加速铺开，为产业延链、补链奠
定了良好基础。新的一年，研究院将地方产业发展需求与高校科技、人才资源
深度融合，在中国式现代化伟大征程中彰显使命担当。 （本报记者 刘向平）

锡林郭勒盟
苏尼特左旗白音都兰边境派出所护边员张永清：
2022年，我配合边境派出所民警完成了边境巡逻、疫情防控等多项工

作。连日来，和派出所民警一起认真学习了党的二十大精神，使我备受鼓
舞、倍感振奋。作为牧民，我将积极落实乡村振兴的各项措施，履行好自身
职责，带动群众向着共同富裕的目标迈进。作为护边员，就要为边疆的生态
安全和稳定尽责。我将站好每一班岗，定期向辖区群众宣传边境法律法规，
充分发挥人熟、地熟、情况熟的优势，主动配合派出所和部队守护好边境线，
守护好我的家乡，为平安边疆建设贡献自己的力量。祝愿祖国更加繁荣富
强！ （本报记者 巴依斯古楞）

乌兰察布市
内蒙古中加农业生物科技有限公司总经理秦国华：
我公司牵头组建内蒙古马铃薯种业科技创新联合体，成功夺得自治区种业科技

创新“揭榜挂帅”榜单，开展马铃薯优异种质资源创新与新品种选育；承担了“看禾选
种”示范项目，展示马铃薯新品种34个，促进了新品种推广；新品种研发取得重大进
展，中加3等5个品种获得登记，获得保护品种2个；实施“乡村产业共性关键技术研
发与集成应用”重点专项；800平方米的马铃薯数字化中心开工建设。

展望2023年，我们将进一步完善“育繁推”一体化体系，打造国家一流马铃薯良
繁基地；加快自治区现代农业产业园创建，新建 1万吨全粉加工厂投产运行。

（本报记者 皇甫美鲜）
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满洲里市
满洲里市特困供养人员温宝山:
我叫温宝山，快70岁了，无儿无女，现在住在满洲里市尚都国际公租楼。

平时，满洲里市民政局会安排专属的服务机构照顾我，什么家政保洁啊，帮我买
点儿生活用品啦，交水电费、话费啦，服务得可周到了！我爱吃饺子，服务人员
就上门给我包好冻好，住院时还有专人24小时护理我。去年疫情时我突发疾
病，在ICU病房抢救了几天几夜，捡回一条命，几万元的医药费都给报销了。现
在身体还行，明年开春以后我一定去社区为老服务中心坚持锻炼身体，我得珍
惜眼前的好日子，吃喝住不愁，急事难事有人管，好好享受政府的好政策。

（本报记者 李玉琢 实习生 陈万禄）

兴安盟
兴安盟扎赉特旗魏佳米业有限责任公司经理魏建明：
2022年，我们种植的水稻大丰收，销售十分喜人，许多“头回客”已成

为了“回头客”。目前在北京、呼市都开了直营店，其他大城市的产品复购
率也非常高。过去一年，除了自己种植了8000多亩水稻，还和200多户
农户签订了 25000 亩的水稻订单，全年销售大米 1.5 万吨，带动了周边
780多户农户种植水稻，户均增收 5000元以上。明年，我们要继续夯实

“种植端”，引进优质水稻品种，扩大种植规模，加强田间管理，实施保护性
耕作，开展全程机械化，让种植变得更轻松、更精细、更高端。

（本报记者 高敏娜）

向着更甜美的日子

向着更富裕的生活

向着更敞亮的开放

向着更创新的未来

向着更平安的北疆

向着更满意的教育

向着更深度的融合

向着更和谐的生态
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呼伦贝尔市林长制呼伦贝尔市林长制
办公室副主任孙成友办公室副主任孙成友。。

兴安盟扎赉特旗魏佳米业有限责任公兴安盟扎赉特旗魏佳米业有限责任公
司经理魏建明将加工好的大米搬运入库司经理魏建明将加工好的大米搬运入库。。

内蒙古通辽职业学院内蒙古通辽职业学院
护理系教师昝月桃护理系教师昝月桃。。

苏尼特左旗白音都兰苏尼特左旗白音都兰
边境派出所护边员张永清边境派出所护边员张永清。。

内蒙古中加农业生物科技内蒙古中加农业生物科技
有限公司总经理秦国华有限公司总经理秦国华（（左二左二））
陪同自治区乡村振兴局领导考陪同自治区乡村振兴局领导考
察中加种薯生产情况察中加种薯生产情况。。

二连海关公路监二连海关公路监
管二科科长杨泽管二科科长杨泽。。

鄂尔多斯海关监管一科鄂尔多斯海关监管一科
副科长张丽和同事对出口危副科长张丽和同事对出口危
险货物包装进行使用鉴定险货物包装进行使用鉴定。。

阿右旗巴丹吉林镇额肯呼都格嘎查阿右旗巴丹吉林镇额肯呼都格嘎查
党支部书记吴民瑞党支部书记吴民瑞（（右右 22））与嘎查班子成员与嘎查班子成员
结 合 二 十 大 报 告 谋 划 嘎 查 今 后 发 展结 合 二 十 大 报 告 谋 划 嘎 查 今 后 发 展 。。

王晓春王晓春 摄摄

巴彦淖尔市临河区居民范女士巴彦淖尔市临河区居民范女士。。

乌海市绿农永胜农民专业合作乌海市绿农永胜农民专业合作
社负责人郭永胜社负责人郭永胜（（右右））指导种植户做指导种植户做
好冬季温室大棚保温工作好冬季温室大棚保温工作。。

赤峰市文化和旅游局赤峰市文化和旅游局
党组书记党组书记、、局长黄河局长黄河。。

上海交通大学上海交通大学
内蒙古研究院副院内蒙古研究院副院
长长、、上海交通大学上海交通大学
包头材料研究院副包头材料研究院副
院长杨剑英院长杨剑英。。

呼和浩特市供排水服务
中心主任程建福（右一）在现
场督办解决污水冒溢。

满洲里市特困供养人员温宝山满洲里市特困供养人员温宝山。。


